

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 5.109

Palma de Mallorca.—Viernes 26 de Noviembre de 1937 2.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos

Eden ha dicho que es necesario que Inglaterra reconozca el Gobierno del Generalísimo Franco

Es inminente el reconocimiento de la España Nacional por el Japón; continúan las negociaciones previas con Polonia, y Austria reafirma el reconocimiento de "facto"

Los últimos coletazos de la bestia marxista en España

Mientras por la frontera de Francia sigue pasando material, nada dicen las autoridades francesas de los aviones que, por la propia frontera, han venido a bombardear España.—Negrín pide a Thorez más ayuda de los comunistas franceses.—En Cataluña se han movilizado los hombres de 18 a 50 años.—El humor madrileño ha puesto en circulación este saludo: "Que V. se pase bien"

CONTRASTA CON EL ROTUNDO FRACASO DE LA CONFERENCIA DE LAS 9 POTENCIAS, LAS DERIVACIONES TRASCENDENTALES QUE SE DESPRENDEN DE LA ENTREVISTA HITLER-HALIFAX

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 25

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. De orden de S. E. El general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno. —2.º Año Triunfal.

El general Pozas ha caído en desgracia

Prieto le acusa de los fracasos en Aragón.—Los milicianos que se pasan confirman la miseria restante en la zona roja

Prieto, el ministro demócrata de Barcelona, tiene características de déspota; cuando uno de sus hombres tiene la desgracia de caer de su agrado, ya no hay quien lo levante. El último ejemplo lo tenemos en el General Pozas. Hace pocos días el General Pozas tenía el mando del Ejército rojo del este y como es sabido, no cosechaba más que fracasos, especialmente en las dos ofensivas intentadas, en las que pretendía conquistar Zaragoza y ocupar Jaca. Han sido varias las responsabilidades por el fracaso; había que cargar sobre alguien. De este fracaso le correspondía a Prieto un poco de responsabilidad. Era más cómodo al ministro rojo acusar a quien ejercía el mando. La sustitución al mando rojo no ha reportado ningún beneficio; sustituyó a Pozas el General Multon Blanco, de Cataluña, el cual no estuvo a más altura que su antecesor. Pozas, a los pocos días de hacerse cargo del mando rojo, advirtió que era preciso hacer una reorganización de los milicianos voluntarios para convertirlos en un ejército que diera rendimiento. A este fin dedicó sus actividades durante los cuatro meses que duraron las operaciones de la reorganización militar. El general Blanco, que se ha encargado del mando de las fuerzas que mandaba Pozas, bien sea porque éste es más perspicaz o bien porque esté desengañado de la cons-

titución de los milicianos rojos, no quiere intentar siquiera una reorganización, que tan malos resultados le habrían de dar. El General Blanco, como militar no ha hecho otra cosa que ver como aumentaban las deserciones en las filas rojas, y así ayer se pasaron a nuestro campo un Tiente y diez y nueve milicianos, que han traído consigo las máquinas que servían y sus fusiles. Tan negra ven la perspectiva, que al saltar el oficial el parapeto para pasarse a nuestras filas, todos los milicianos que estaban a sus órdenes lo hicieron también, huyendo con sus armas. Ayer se presentaron unos milicianos. Vienen con su equipo y con la misma indumentaria que llevaban hasta ahora, es decir, en el verano, sin que la Intendencia del gobierno rojo se encargue de haber pedido para los milicianos ropa de invierno. La recogida de vestuario y de ropa de abrigo para las tropas que luchan en el frente rojo, ha sido inútil. Otro detalle que demuestra como se vive en la zona roja, es que a los milicianos que se han pasado, se les han ocupado unos centenares de billetes del consejo municipal de Murcia, billetes de 50 y de 10 céntimos, sin que haya podido llegar a más el grado de miseria de los que viven con los antipatras. Estos detalles son más que suficientes para demostrar hasta que punto ha llegado el grado de miseria en la España roja.

El reconocimiento del Gobierno de Franco

Eden dice que es necesario Londres.—En un importante discurso político, el ministro inglés de Negocios Extranjeros, Anthony Eden, ha hecho la siguiente sensacional declaración: «Es necesario que inmediatamente proceda Inglaterra al reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco. No debemos olvidar que es este el único medio para salvaguardar los intereses británicos en el Estrecho de Gibraltar, y las vidas y haciendas de todos los habitantes del Peñón.» El inminente reconocimiento del Gobierno Nacional por el Imperio Japonés Estamos en vísperas del reconoci-

miento de la España de Franco por el Japón. Nunca, en el imperio japonés, se habló de España con el cariño con que ello se hace actualmente. En aquellas lejanas islas de Asia se habla de la causa de Franco como si fuera propia. Y es que los dos países, España y el Japón, están en lucha a muerte contra el enemigo común, el comunismo, disfrazado aquí de republicano y de nacionalista en las tierras de China. El Gobierno japonés, por mediación de su ministro de Negocios Extranjeros, ha tratado ya las condiciones del reconocimiento de la España de Franco, representado éste por un diplomático español y de valía: don Cristóbal del Castillo y Campos. Hombre estudioso y de clara inte-

Si en el reparto de trabajos y fatigas pudiera hacerse una distribución equitativa, los que combaten soportarían los riesgos, y nosotros deberíamos sufrir la crueldad de la inclemencia. Pero son ellos, únicamente, los que se arriesgan y los que padecen; comparte, al menos, sus trabajos con el trabajo tuyo, para aliviar en sus carnes el azote del viento, de la lluvia y del frío.

ligencia, el señor del Castillo y Campos, estudió la carrera de Derecho en Madrid, en la Universal Central. Obteniendo el doctorado en Leyes, estudió los cursos de la Academia de Jurisprudencia, de especialización en Derecho Internacional, e ingresó, en 1910, tras brillante oposición, en el cuerpo diplomático.

El señor del Castillo y Campos representará, seguramente, a España en el Japón, una vez que tenga carácter oficial el reconocimiento de nuestra nación por parte del imperio del Sol naciente y previo el «placet» de éste a su nombramiento. El Japón se dispone a enviar de representante suyo en la España de Franco, por la que tanta simpatía y tanto entusiasmo sienten el pueblo nipón, a uno de sus distinguidos diplomáticos. El señor del Castillo y Campos representará, seguramente, a España en el Japón, una vez que tenga carácter oficial el reconocimiento de nuestra nación por parte del imperio del Sol naciente y previo el «placet» de éste a su nombramiento. El Japón se dispone a enviar de representante suyo en la España de Franco, por la que tanta simpatía y tanto entusiasmo sienten el pueblo nipón, a uno de sus distinguidos diplomáticos.

Las negociaciones con Polonia

Londres.—Varsovia continúa las negociaciones económicas entre Po-

La guerra española desde el extranjero

La no intervención francesa

París.—Siguen pasando camiones con material de guerra con dirección a la España roja, no solamente por la noche sino también durante el día, y los periódicos al servicio del Frente Popular se vanaglorian de ello.

Las autoridades francesas no han dicho nada ni han hecho ninguna declaración sobre el paso de aviones rojos por territorio francés para bombardear poblaciones pacíficas de la retaguardia. En este caso el silencio es significativo, y demuestra a las claras la complicidad de las autoridades francesas.

La prensa italiana

Roma.—Todos los periódicos de ayer publican artículos comentando con profunda indignación el cobarde ataque aéreo efectuado por los bolchevistas españoles sobre una ciudad abierta y completamente alejada de las operaciones militares. «El Lavoro Fascista» ocupándose de este infame atentado, escribe que es la segunda vez que se hace con la complicidad de las autoridades francesas con la España roja. «La Tribuna» resalta igualmente la complicidad francesa y dice que

lencia, el señor del Castillo y Campos, estudió la carrera de Derecho en Madrid, en la Universal Central. Obteniendo el doctorado en Leyes, estudió los cursos de la Academia de Jurisprudencia, de especialización en Derecho Internacional, e ingresó, en 1910, tras brillante oposición, en el cuerpo diplomático.

Austria lo ha reconocido de hecho

Viena.—El miércoles en el Consejo Federal y al hablar en el debate financiero del presupuesto de la nación, se discutieron las relaciones entre Austria y la España nacionalista.

El consejero doctor Funder declaró que el gobierno austriaco había reconocido de facto al gobierno del General Franco y expresó su deseo de que la paz sea restablecida con el triunfo total de las armas nacionalistas.

El consejero declaró que Austria se encontrará siempre en la primera fila de las naciones que luchan contra el enemigo «número uno», el comunismo.

no cabe duda que los aviones han atacado La Rioja volando sobre territorio francés. Agrega que este proceder sin escrúpulos es muy propio de los rojos y totalmente impropio de pueblos civilizados.

La prensa alemana

Berlin.—Todos los diarios de Berlín dan cuenta de los bombardeos en las ciudades nacionales, en términos de gran indignación para los rojos de España. Añaden que esto se llevó a cabo con la complicidad de Francia, por lo cual esta nación no podrá contar nunca con la simpatía del Gobierno nacional.

Comentarios en París

París.—En los medios derechistas de París se comenta de que por segunda vez en el transcurso de 12 días se haya permitido a los aviadores de la España roja volar sobre territorio francés para bombardear poblaciones indefensas de la España nacional.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria

COMENTARIO

No es una guerra civil, sino una guerra nacional

Una parte de la prensa europea y americana sigue hablando de la guerra civil de España. Verdad es, que aún periódicos que siguen calificando de rebeldes a las tres cuartas partes de los españoles, porque siguen al General Franco, y de gubernamentales a los comunistas y anarquistas, enemigos siempre de todo Gobierno. Alguien decía que la calificación de gubernamentales aplicada a los rojos de España se fundaba en que éstos han multiplicado gobiernos o algo que pomposamente se califica así, en todas partes: Gobierno de Valencia, de Cataluña, de Aragón, de Vizcaya, de Santander, de Gijón, de Málaga, sin que ningún Gobierno gobernara en realidad...

La verdad es que no hay rebeldes ni gubernamentales, ni guerra civil. Se ha entendido siempre por guerra civil, una lucha entre pretendientes a una corona, o una lucha deidos partidos políticos para atribuirse el poder. Pero la guerra de España es un movimiento de la inmensa mayoría de los españoles, levantados para defender a España contra una invasión espiritual, política, social y militar de los Soviets rusos, a los que, quizás inconscientemente primero, por terquedad y espíritu de conservación después, unos cuantos españoles sirven de instrumento.

Una guerra civil sería una guerra de ideologías políticas contrapuestas. Pero la inmensa mayoría de los que defienden la España blanca y de los que simpatizan con ella y desean su próximo triunfo, no tienen ninguna de las preocupaciones políticas que para los efectos de la propaganda les atribuyen los rojos. Trabajan por la Causa que representa el Generalísimo Franco, porque se trata de una cuestión de ser o no ser; la posibilidad de vivir en un país normal, en el seno de la civilización cristiano-romana, que es la característica de la Europa Occidental; o de la renuncia a ésta.

Como tampoco se puede aceptar buenamente que se luche por una forma de Gobierno en la España roja. ¿Puede ser una forma de Gobierno la organización metódica del incendio de las iglesias, del saqueo de las casas particulares, del asesinato de desgraciados ciudadanos indefensos? ¿Puede ser un principio político la substitución del derecho de propiedad individual por la práctica del robo individual; del derecho escrito, previamente consignado en una ley, para conocimiento general, por el arbitrio de elementos intere-

sados en cada caso, apoyados por un revólver, en vez de un código; de la libertad de pensar y de creer por la imposición más brutal y más violenta; y del principio de igualdad de todos los hombres ante la ley por una arbitraria separación del género humano entre ellos, los delinadores en cada caso, y todos los demás?

En una guerra nacional directa o indirectamente, con la persona, con los bienes, con la simpatía, con toda clase de concursos, toman parte todos, sin que importe saber qué idealidades políticas se preferiría. Interesa el espíritu común, el amor al conjunto, el sentimiento de la permanencia del principio nacional que se resume en el patriotismo.

La guerra es nacional por parte de la España blanca, que hoy ya es casi toda la España, porque se combate por la Patria. Los rojos, en cambio, quieren fingir un vago sentimiento de Patria universal, que no pueden definir porque es una gran vaguedad. En realidad luchan por hacer de España una provincia Soviética más: una Ucrania, una Georgia, un Turquestán, con unos comisaros a los que cualquier día una acusación de sabotaje llevaría delante del pelotón de ejecución... Ni una palabra, ni un gesto de patriotismo sentido los anima. ¿Y cómo pueden sentirlo si una Patria presupone una comunidad, una fraternidad, un afecto entre todos, y ellos no han hecho más que provocar el odio y la destrucción?

Una guerra nacional tiene como fin la amistad y agradable convivencia de todos en una unión de altísimo sentimiento patriótico. Para ello, lo ha dicho cien veces el General Franco, lucha el Ejército Nacional. Los rojos, en cambio, siguen la guerra para perpetuar, con ensañamiento, la persecución de todos los que no lo son. Así la España blanca llama a todos los españoles de buena voluntad, limpios de crimen, y a todos los acoge. Nadie, en cambio, puede ir a la España roja. Miles y miles de simpatizantes de un día lo rehúsan. Y se comprende. Si alguno, por las razones que fueren, ha intentado volver, ha podido apreciar la persistencia del odio como único aglutinante de la España roja.

Y el odio entre los ciudadanos de un país podrá ser todo lo que quieran los espíritus asiáticos, enamorados de la violencia. Lo que no podrá ser nunca es un aglutinante nacional.

El Comité de no intervención

Eden confirma haberse recibido la contestación de Franco

Londres.—Mr. Eden ha contestado en la Cámara de los Comunes a varias preguntas que le fueron formuladas. Una de ellas es sobre la nota del General FRANCO contestación a la nota enviada por el Comité de no intervención relativa al nombramiento de una comisión de control en la zona nacional española, contestando afirmativamente y que esta ha sido

enviada al Presidente de dicho Comité y que éste a su vez ha remitido copia a los gobiernos de las naciones que componen dicho Comité a fin de que pueda ser estudiada para discutirla en la próxima sesión del viernes.

La sesión ha sido aplazada

Londres.—El Comité de no intervención que había de tener su sesión el viernes por la mañana y en la que debía estudiar el informe preparado por los técnicos y expertos, ha sido aplazado a consecuencia de celebrarse a la misma hora el funeral por el alma del expresidente Macdonald.

ULTIMAS NOTICIAS

CRONICA

por El Tebid Arrami

El problema TRIGUERO, labrador, es la base de tu economía y FRANCO lo ha resuelto. El CAUDILLO ordena entregues tu CHATARRA. ¡Cumple su deseo!

Crónica internacional

La película policíaca de los encapuchados

Hace quince días la «Sureté» parisiense—organismo parecido a nuestro servicio de Seguridad—tuvo conocimiento de un complot tramado por Moscú para asesinar a tres políticos franceses. Estos eran León Blum, Ivon Delbos y el secretario del partido comunista Maurice Thorez. No hay que extrañarse de que Rusia mandara asesinar a este último, puesto que ya se sabe que en el Kremlin consideran a Thorez como un trotskysta peligroso. El complot estaba bien pensado. Se suprimía un personaje poco grato sirviéndose de sus mismos partidarios para cometer el asesinato. Enseguida se organizó una zarabanda general de pesquisas, investigaciones, interrogatorios, descubrimientos de armas, etc. Y no es de extrañar, en los tiempos que atravesamos, que las derechas trataran de armarse para defender su existencia, al ver como la organización estatal no estaba nada segura y que ni los mismos personajes bolcheviques tenían garantizada la vida en medio del terrible confusiónismo social por que atraviesa la nación. No es nada extraño que las derechas también se armasen, ni es nada gravemente delictivo que nadie ignore que hasta el año pasado ha sido lícito en Francia tener armas en casa para la defensa personal. Pero de esto a montar mediante fantásticos relatos en la prensa una gran novela o película policíaca o la película de los «encapuchados», media un abismo. El organizador del único complot

que ha puesto en peligro la vida de Francia es Andrés Marty, recientemente regresado de la zona roja española, donde había sido el organizador de las brigadas internacionales en Albacete. Marty comunicó a Stalin que la causa comunista en España estaba perdida irremisiblemente, y el zar rojo le ordenó que tratara de desencadenar la revolución en Francia, para ver si recobraba allí lo que en España se había perdido... y que en Francia, decididamente, se ha perdido también. La prensa bolchevique procura distraer la atención del público, desviándola de este nuevo fracaso del comunismo, y para esto aumenta y abulta extraordinariamente todo lo referente al descubrimiento de armas en los domicilios de militares y personas de derechas, hilvanando esta película de los «encapuchados», con episodios subterráneos, comunicaciones secretas, castillos deshabitados, conjuraciones y reuniones en la alta noche llenas de misterio y brujería... A todo esto hay que añadir las exigencias, de cada día más apremiantes, de los funcionarios públicos que reclaman un aumento de sueldo que implica para el presupuesto cerca de dos millones de francos, petición que, Dios sabe con que fin, apoyan los comunistas. No hay duda de que se aproximan días interesantes y de verdadera prueba para nuestra vecina nación del otro lado de los Pirineos.

¡Cómo llueve en los frentes, amigos de la retaguardia! Ya sé que también llueve en las pacíficas ciudades y en los tranquilos campos que vosotros habitáis; pero yo os aseguro que en los frentes llueve más y que hace más frío que en esas benditas tierras alejadas del frente de la lucha. Lluve tanto que casi no hay guerra en sus más íntimos síntomas. Los soldados de España descansan. Procurad vosotros que este descanso sea confortable. Daos prisa, mucha prisa, toda la que podáis en acudir amorosamente a dotarlos hasta de lo superfluo. Mucho se ha hecho y se está haciendo. Ayer mismo, en la ruta hacia mi hogar, en el frente de Aragón, me he cruzado con muchos camiones que iban cargados con prendas de abrigo y calzado y municiones apetitosas de las que dan la vida y son semillas que florecen alegres que no de esas otras que llevan consigo la muerte y dan flores de dolor. Es formidable lo que se está haciendo. Esa institución del «Abrigo del soldado», está realizando una obra admirable. Acudid a enriquecerla con vuestro esfuerzo personal. Que nadie esté ocioso, que todos se desprendan hasta de lo más preciso con tal de que a ellos, a nuestros soldados les sobre de todo. Tomo como ejemplo a Galicia, es justo proclamarlo. Galicia desde el primer momento ha volcado su generosidad y sigue ocupándose con celo creciente de la primera línea y sus necesidades. Ayer mismo, aún llegaban a Gijón nuevos envíos de viveres que remitían los hermanos gallegos. Hoy tengo en mi poder datos asombrosos del censo de mujeres que sirven a España en Pontevedra donde más de 300 mujeres de todas las clases sociales trabajan día y noche para el Ejército, para las milicias combatientes y para los hospitales rindiendo un magnífico resultado. No habléis de dificultades, de escasez de lana. Ingeniaos para encontrar su sustituto. En una carta cuajada de perfume patriótico también una gallega me habla de la manera de sustituir esta lana que en algunas partes escasea. Ella se compró un huso y una rueca y con la lana de los viejos colchones en desuso, empezó a hilar y teñir y después tejió prendas de abrigo. Acordaos de que las ordenanzas militares, y ahora movilizadas voluntarios debemos ser todos, saliendo al paso de cualquier imprevisión, de las órdenes dicen: «Suplirá Vd. con su celo, cualquier omisión o necesidad». Suplid vosotras mujeres de mi España, con vuestro gran corazón las pequeñas y aún las grandes deficiencias y salid ya sobre todo género de obstáculos. Dios y España, os lo agradecerán. Y ahora un ratito para los rojos. Uda mala noticia. Los rojos vuelven a tener dinero a raudales. Dios, que

es muy bueno, les ha pagado bien por el mal y les abre rutas para enriquecerse. En Gerona, en la ciudad de Olot están entrando rios de oro a cambio de una industria de exportación asombrosamente nueva. En dicha ciudad existía una buena fábrica y talleres de imaginería. De esa fábrica salían los lienzos y esculturas y aún creo que los escapularios, medallas y objetos de culto católico que utilizaba la España creyente. La industria imaginera de Olot estaba en ruinas desde el odvenimiento de la república, sobre todo después del 18 de Julio en donde no ha podido trabajar ni un solo obrero en dichos talleres—cualquiera era el guapo que en la España de la Pasiónaria y de Largo Caballero se atrevía a dorar el halo del Divino Corazón de Jesús; además de eso para qué? ¡Cuán iba a ser el osado que se acercase a comprar una imagen de la Virgen o la efigie de un San Roque bendito! ¡Para qué Iglesia, en qué altar la iban a poner, si en toda España los templos estaban en el suelo y los alarifes se utilizaban como pesebreras? Pero ahora no. La España roja se encuentra inopinadamente con una serie de pedidos en importancia de naciones como Francia, Bélgica, Holanda, etc. antiguos clientes de la imaginería de Olot que solicitaban la construcción de emblemas sagrados, de santas imágenes y objetos de culto. Y los rojos, los puros en sus creencias negadoras de Dios y de la fé, por amor del vil interés, se han pnesto a trabajar en Olot como fieras y esta industria nacida por y para la sustentación de la religión ha venido a ser la floreciente de toda Cataluña. Sé que pasan de 25.000 las imágenes de santos exportados de Olot y que alcanza a varios millones el producto de los pedidos ya servidos y de los que están en construcción. ¡Gran paradoja ésta, verdad! Ahora va a resultar que si los de la hoz y el martillo tienen un pedazo de pan que llevarse a la boca, se lo deben, no ya espiritual sino materialmente, a la Divina Providencia, a la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana. ¡Cosas de los creyentes! Ellos se reirán se todo y estos y algunos pretenderán seguir dándose las gracias de espíritu fuerte, de ser ateos gracias a Dios como el aguacil del monaguillo; pero a lo mejor resulta que sus mujeres y sus hijos y ellos mismos, los obreros imagineros a hurtadillas dirigirán cada mirada de agradecimiento, cada oración de gracias y cada beso devoto a esas imágenes que por ser santas aún nacidas de sus implas manos les están dando el sustento que el marxismo con toda su ideología y blasfemas no les supo proporcionar. ¡Los caminos que elige Dios para salvar a sus hijos aunque sean bolcheviques!

El que con palabras o con actos, por leves que parezcan, dificulte o mine la unión de todos los Españoles, está vendido al enemigo y merece la pena infamante reservada al espía y al traidor.

PIERDEN EL TIEMPO

La horda y su profeta

Nadie está ya del lado de la República española, ni en la misma zona roja que le está sometida todavía en España. Ninguna persona de sobresaliente inteligencia y de probada virtud, se entiende. Solo la horda le sigue fiel. Y sobre los desmanes y crímenes de la horda se apoyan unos políticos que se llaman así porque nunca los ladrones y asesinos ponen estos calificativos, tan bien ganados, en sus tarjetas de visita. Sin embargo, queremos señalar una excepción: la horda no está desayuna del todo de valores intelectuales, pues en Cataluña cuenta con uno todavía. Nos referimos a Rovira y Virgili, que se consagra en las columnas de «La Vanguardia» (nos referimos al periódico, porque de la verdadera vanguardia de los frentes no ha visto más que fotografías el citado escritor) se consagra, decimos, a descubrir a sus lectores marxistas y separatistas nada menos que los desingios de Franco y la verdadera situación de la España nacional. Para él, Franco se halla en un aprieto. Nuestro ejército, en un callejón sin salida. Nuestra retaguardia, hambrienta, se arroja ante los alemanes e italianos para que no nos apaleen... Rovira y Virgili recomiendan a sus correligionarios tranquilidad de corazón y fé en el triunfo, porque los «rebeldes» no tenemos ni fuerza, ni pensamiento, ni pueblo. Decididamente la horda es la horda y Rovira y Virgili es su profeta.

Y para este profeta Franco está en un aprieto, los ejércitos de Franco en un callejón sin salida y a nosotros nos dan cada palo que nos baldan... Es que nos juzgan a nosotros, en su insensatez, con lo que entre ellos ocurre. Quieren medimos con el mismo rasero que emplean para medirse a sí mismos. Nos juzgan a nosotros por el latido o por el rebullir de sus piaras, con arreglo al ritmo desastrado de su vida quieren enjuiciarnos y emitir dictámenes sobre nuestra vida nacional sin percatarse de que somos sus antipodas. Ni con sus ojos pueden vernos ni con sus oídos pueden escucharnos. Solo con sus carnes, cuando nuestras bayonetas les empujen, podrán saber algo de Franco, de España y de sus hombres. Lo de aquí no es de la piara, no es la esclavitud, ni la pasión bestial, ni el instinto suelto y operante. Esto es una nación, una Patria, un ejército integrados en la sangre y en el alma de aquellos que se han puesto en plé para reconquistar su territorio y limpiarlo de traidores, de malas bestias y de chusmas sin patria y sin Dios. Esto de aquí es una nación, guiada por un Caudillo, responsable ante Dios y ante la Historia, nada menos que todo un hombre, Franco, al que Rovira y Virgili, el profeta de la horda, no puede interpretar, porque una cosa es la zootecnia y otra la meditación y las realizaciones del genio y del héroe.

NOTICIARIO

El problema insoluble del abastecimiento de la zona roja
Barcelona.—Negrín se reunió esta tarde con el consejero y con el director general de Abastecimientos para cambiar impresiones sobre los problemas que presenta el abastecimiento y avituallamiento en todos los pueblos de la zona roja, problemas que aparecen de cada día más insolubles.

Los rojos han pagado 51 millones de francos para material de guerra
Roma.—Según información publicada en el «Giornale d'Italia», un delegado del gobierno de Barcelona, acompañado de un funcionario de la embajada y del agregado militar, el 20 de noviembre próximo pasado pagó a una sociedad francesa encargada de la venta de armas y de municiones, domiciliada en la rue Ampere núm. 50, París, la cantidad de 32 millones de francos franceses por un suministro ya efectuado, y 19 millones más como pago adelantado de un envío que en breve han de recibir los catalanes. Dicha sociedad ha tenido que pedir permiso escrito del ministerio de la guerra para sacar las armas en cuestión porque estas se hallaban en el depósito de material de guerra del ejército.

Rogresa a Belgrado, desde Italia, la Misión Militar Yugooslava
Belgrado.—Ha regresado de Italia la misión militar yugooslava. Su jefe ha declarado que la misión ha recibido toda clase de atenciones y facilidades para visitar establecimientos industriales, organizaciones militares etc., haciendo grandes elogios de la Italia fascista.

Thorez hace declaraciones
París.—La agencia Havas ha enviado desde Barcelona a los periódicos parisinos extensas informaciones sobre las declaraciones que ha hecho ante los representantes de la prensa el jefe del partido comunista francés, Maurice Thorez, que actualmente se encuentra en la España roja. En dichas declaraciones ha dado a conocer la actitud adoptada por el partido en la guerra de España, recordando que desde el comienzo del conflicto se colocó abiertamente al lado de los marxistas. Califica de tonta y absurda la política de no intervención, que ha perjudicado grandemente a la España roja. Por último, habló de las gestiones hechas por la Internacional comunista cerca de la Internacional socialista con el fin de llevar a cabo una acción común a favor de la España gubernamental y cree poder afirmar que sus camaradas de los países democráticos comparten todos el deseo de llevar a cabo esta acción común. Ya es hora—dijo—de que se acabe con la palabrería y las frases huecas. Nosotros queremos actuar enérgicamente para poner fin al bloqueo de las costas levantinas de España y conseguir que se abra la frontera francesa de los Pirineos.

«Le Populaire» y el complot francés
París.—El periódico «Le Populaire» se incomoda y molesta porque dice que nadie hace caso del complot militar y de las informaciones que él publica respecto a los descubrimientos de armas y de municiones. Dice que es por lo menos una broma de mal gusto el no hacer caso y burlarse de los resultados de las investigaciones sobre los depósitos clandestinos de armas. Ese tono de broma con que, incluso algunos periódicos republicanos, hablan del complot, es cuando menos desagradable, a juicio de «Le Populaire».

Huelga de transportes en Dublin
Dublín.—Los obreros del transporte se han declarado en huelga en esta ciudad, pidiendo un aumento de salario y disminución de la jornada de trabajo.

Teatro Balear
HOY DE 3 A 12
Vuelo Nocturno
Jhon y Lionel Barrymore - Clark Gable - Robert Montgomery - Mirna Loy - Helen Hayes.

Lío de familia
con Stan Laurel y Oliver Hardy
A petición general
LA TOMA DE MALAGA
Programa apto para niños y grandes

Noticias del Extranjero
RADIOGRAMAS
Inglaterra
Un debate sobre política exterior en la Cámara de los Comunes
Londres.—En la Cámara de los Comunes ha habido un debate dedicado a la política exterior. En él se ha debatido el asunto de las conversaciones mantenidas entre Lord Halifax y el canceller Hitler. El presidente del Consejo Chamberlain indicó que las conversaciones que tuvieron lugar en Obersalzberg fueron confidenciales. Dijo que estaba convencido de que los diputados sabrían esperar el momento en que serían hechas las declaraciones detalladas sobre dichas conversaciones. De todos estoy convencido—dijo—de que mister Chamberlain—de que las entrevistas han tenido un valor real ya que los puntos de vista de los dos países son compartidos mutuamente y además ha servido para restaurar la Entente mútua de los dos países. El diputado conservador Horsbrug interpelló al presidente preguntándole si las conjeturas que se relacionan con dichas entrevistas y que se han revelado en la prensa londinense del miércoles son verdicas. Chamberlain declaró que las manifestaciones hechas en la prensa no solo eran irresponsables sino que eran completamente erróneas. El jefe de la oposición Mayor Atlee preguntó al presidente si el resultado sería manifestado en una sesión de la Cámara para el conocimiento de los diputados, a lo que Chamberlain declaró que no existía hasta ahora ningún acuerdo oficial sino que las conversaciones habían sido puramente confidenciales. El diputado liberal Mander quiso obtener del presidente la respuesta de que no existe por parte de los diputados motivo de aprehensión de

que Eden habria tenido ocasión de celebrar conferencias con los ministros de relaciones exteriores de Praga y Moscú en la conferencia de Bruselas.

El fracaso de la Conferencia de las 9 potencias
En el informe—única muestra de su labor—se recomienda el armisticio y negociaciones para la paz
Bruselas.—El jueves por la mañana se va a publicar un informe redactado por la conferencia de las nueve potencias que constará de 70 páginas y en el cual se recomienda que terminen las hostilidades en el Extremo Oriente y que se abra un armisticio. La primera parte del reportaje esboza la parte histórica de las negociaciones. La segunda parte del informe contiene doce puntos en los cuales se declara que la conferencia toma a su favor la declaración de que las dos partes deben aceptar la ayuda de las demás potencias para que las hostilidades lleguen a un rápido desenlace. La conferencia cree que no se puede llegar a ninguna solución satisfactoria por negociaciones directas sino que las aproximaciones entre el Japón y China deben ser realizadas por mediación de otras potencias interesadas. Cada día que se pierde significa un sacrificio penoso que tienen que sufrir en el Extremo Oriente y por tanto la conferencia recomienda otra vez a las dos partes que terminen las hostilidades. Se recomienda en dicho informe el intercambio futuro de los puntos de vista entre los diferentes países que forman la conferencia. Todos los signatarios de la conferencia deben ser leales al pacto. Termina diciendo el informe que la conferencia se ha interrumpido solo temporalmente y que se volverá a reunir cuando dos de los presidentes de las potencias que la forman lo crean conveniente.

Japón
El aniversario de la firma del tratado anticomunista
Tokio.—El jueves aparecieron en todos los edificios públicos de Tokio y en innumerables edificios privados las banderas japonesa, alemana e italiana en conmemoración del primer aniversario de la firma del tratado anticomunista por las dos naciones Alemania y el Japón. Las ceremonias de la conmemoración ceperaron con un cambio de

Impresiones de los tres embajadores que representan las naciones que firmaron el pacto. El ministro Hirota dirigió la palabra a los reunidos diciendo que el pacto que firmaron las tres potencias no representa una alianza en el sentido usual, sino que es la expresión de una semejanza de ideales y de política de las naciones que han firmado dicho pacto. El pacto no ha tenido por objeto el crear un bloque de países fascistas dirigidos contra otras potencias sino que está abierto a todas las naciones que al dar la batalla al bolchevismo tienen simpatía por las tres naciones Alemania, Italia y el Japón.

Imperio Italiano
El Duque de Aosta felicitado por el Mariscal Graziani
Roma.—El general Graziani que deja el mando al nuevo Virrey de Etiopia, duque de Aosta, ha enviado a dicho representante italiano un telegrama en el que le felicita por su nombramiento por el prestigio que representa la investidura en su alta zaga real. El duque de Aosta ha contestado dándole las gracias por la felicitación del mariscal que nada podría darle más satisfacción que las palabras de su instructor africano.

Alemania
Choque de barcos
Hamburgo.—El barco noruego «Rudolf» que chocó el jueves en el canal de Kiel con otro vapor de la misma nacionalidad, «Gudfang», se ha ido a pique. Un barco salva-vidas de una compañía de salvamento marchó inmediatamente al lugar del desastre logrando el salvamento de varios marineros del primero. El «Gudfang» solo tuvo ligeras averías.

Viveros Manuel Sanjuan
(Nombre comercial registrado)
Gran establecimiento de arboricultura
PASCUAL SANJUAN
(Sucesor)
SABIÑAN
Provincia de Zaragoza

Pida Vd. catálogo si desea conocer los importantes cultivos de estacasa.

Se alquila
Una casa en la calle de San Sebastián, n.º 9 que reúne toda clase de comodidades.
Informes: Colmado la Gloria, General Goded, 33